

CfpcCA20230914PV10

CONSEIL D'ADMINISTRATION PROCES-VERBAL N° 10 REUNION DU JEUDI 14 SEPTEMBRE 2023 TENUE EN PRESENTIELLE (OU EN VISIO-CONFERENCE) AU CREDIT MUTUEL - 7 RUE SAINT GEORGES - 75009 PARIS

Membres présents : Jean-Claude ANDRIEUX (en visio-conférence), Colette ANDRUSYSZYN, Francis AUBERTIN

(trésorier général), Françoise BARTHELEMY, Stéphane HATOT, André LECLERCQ (président), Gilles LECOCQ (vice-président), Bernard MACCARIO (en visio-conférence), Thierry MESSINA (secrétaire général), Bruno PIECKOWIAK, Jacqueline ROCHER (secrétaire générale adjointe), Jean VINTZEL (vice-président), Edith ZITOUNI (chargée de mission

secrétariat).

Invités présents : Gilles CONTER (chargé de mission auprès du président), Alain DELAMARE (personnalité

qualifiée - en visio-conférence), Antoine MICHEL (chargé de mission au siège), Claude PIARD

(chargé de mission communication).

Membres excusés: Ivan COSTE-MANIERE (vice-président), André COUPAT, Sébastien GAYET, Pierre

GREGOIRE, Jean-Pierre GÜILBERT, Laurence MUNOZ (vice-présidente), Gérard PERREAU-BEZOUILLE, Bernard PONCEBLANC (vice-président délégué), Agnès RAFFIN, Bernard

SAINT-JEAN (trésorier général adjoint).

1. Ouverture de la séance à 10h00 par le président

André Leclercq remercie le Crédit Mutuel pour son accueil dans ses locaux. Laurent Berthet, (Directeur de la Communication Groupe - Partenariat et Synergies), étant excusé, il salue la présence de Monique Kretz, chargée de communication et Olivia Houbani, en charge de la logistique.

Puis il souhaite la bienvenue à toutes et à tous et évoque à l'ouverture :

- la disparition de Denis Daune ;
- le décès de Jean-Claude Nallet, ex champion d'Europe du 400 mètres haies et membre du cercle
 Pierre de Coubertin de Seine-Maritime.

Une minute de silence est respectée.

Par ailleurs, Gilles Conter, officiellement à la retraite depuis le 30 juin dernier, exercera les mêmes missions qu'auparavant, à titre bénévole, en tant que chargé de mission auprès du président.

2. Pré-validation du P.V de l'assemblée générale du 8 juin 2023

Afin de ne pas alourdir ce procès-verbal (cf. fichier joint), il est précisé que les différents rapports (moral, activités et financier) seront joints à ce P.V au moment de son approbation lors de la prochaine assemblée générale.

3. Actualités passées, informations, agenda

3.1. Evènements passés

- Le Camp Olympique de Village-Neuf (26/28/07): Village-Neuf a créé son I er Camp Olympique Terre de Jeux. La dimension transfrontalière et les échanges Franco-Allemands furent activement présents grâce à un maillage fort avec une délégation de jeunes Allemands issus d'un centre d'action sociale de Lorrach.
- Le 10ème anniversaire du Prix Lycéens européen Pierre de Coubertin (Evian 23/28/07): A l'initiative du regretté Norbert Müller, alors président du Comité International Pierre de Coubertin, le Prix lycéens Européen Pierre de Coubertin a permis, à l'origine en 2013, à de jeunes Allemands et Français, puis d'autres ensuite, de se retrouver et d'échanger sur les valeurs de l'olympisme et de l'éducation sportive prônée par Pierre de Coubertin. Durant toute la semaine, les réflexions et le travail conduits autour des valeurs de l'Olympisme, de l'œuvre éducative de Pierre de Coubertin, sans oublier la richesse des échanges linguistiques entre les nationalités ont largement contribué à la réussite de ce séjour.
- A la demande de l'Agence japonaise Kyodo News, André Leclercq à reçu cette dernière le 04/09 dernier pour évoquer l'héritage de Pierre de Coubertin.

3.2. Informations

- André Leclercq évoque l'assemblée générale du CNOSF d'hier après-midi. Une assistance rassemblée autour de projets partagés : la réussite de Paris 2024 et la candidature des Alpes françaises pour les Jeux d'hiver de 2030. L'Assemblée générale a aussi confirmé à une large majorité (96%) David Lappartient dans ses fonctions de Président du CNOSF conformément aux statuts du CNOSF, et ce jusqu'au printemps 2025. Sur le poste laissé vacant par Brigitte Henriques, Lise Legrand (vice-présidente de la FF Lutte, face à Stéphane Nomis, président de la FF Judo) a été élue.
- Club France de l'Olympisme. Les points suivants ont été abordés lors de la dernière réunion :
 - Informations CNOSF (Centre d'études olympiques, Club France, colloque archives...);
 - Point spécifique Festivals du film ;
 - Perspectives d'un Musée Olympique (à l'étude).

3.3. Agenda: dates à retenir

- AFCOS: 40ème édition des Journées du Patrimoine avec un événement extraordinaire: "À la Découverte de la Sorbonne Olympique" les 16 et 17 septembre prochains.
- Iris du Sport (CFFP) : l'édition 2023 se tiendra le mercredi 29 novembre à l'Ecole militaire de Paris (Paris 7).
- Journée nationale de l'UNSS le mercredi 20 septembre au complexe sportif Jules Ladoumègue (Paris 19). Gilles Conter représentera le CFPC.
- Assemblée générale extraordinaire du CFFP (en visio-conférence modification des statuts) le mardi 5 décembre prochain.

4. Pôle Culture, le laboratoire où la réflexion triture les idées

4.1. Semaine septentrionale Pierre de Coubertin et Colloque de Calais (9/14/10/2023)

Dernier point d'étape. Sont évoqués les points suivants :

- La chronologie des évènements de la semaine ;
- Le « contenu » du colloque ;
- Les modalités logistiques et matérielles de l'évènement ;
- Les différents rendez-vous protocolaires de la semaine ;
- Compte tenu de l'absence de David Lappartient (présent à la session du CIO durant cette période), une vidéo sera enregistrée sur le sport électronique, secteur dont il a la responsabilité au CIO.

4.2. Colloque 2025 (cf. fichier joint)

Contact a été pris avec l'Université de Limoges. Gilles Lecocq est chargé d'officialiser ce contact. Un rendez-vous est programmé à Calais avec deux personnes de Limoges qui seront présentes afin de définir la thématique qui sera retenue.

Il y a lieu également de préciser les conditions financières de ce projet et les responsabilités organisationnelles de chaque partie (Université, comité local d'organisation, CFPC...). D'une manière générale, ce qui précède doit faire l'objet d'un véritable cahier des charges mettant en exergue la nécessaire collaboration avec les universités qui doivent rester « Maître d'ouvrage » de ces colloques.

Par ailleurs, Gilles Conter nous informe que le CDOS 57 pourrait être également intéressé sur le thème de « l'héritage Paris 2024 ». Sans pour autant entrer en concurrence avec Limoges, cela peut être l'occasion d'une initiative locale pouvant déboucher par « une semaine Pierre de Coubertin » et/ou la création d'un cercle régional.

4.3. Le point sur nos publications

- Sortie de la Gazette semestre 2 : La parution du numéro « Hospitalité Olympique » est prévue à la fin du mois de septembre 2023. 100 exemplaires seront acheminés à Calais.
- Il convient d'anticiper dès maintenant sur les orientations éditoriales des deux numéros de la Gazette qui paraîtront en 2024 : avant l'ouverture des Jeux Olympiques, et à la suite de la clôture des Jeux Paralympiques. Il appartient au CFPC de se positionner d'ici le Colloque de Calais sur les thématiques à valoriser dans ces deux numéros ainsi que sur les questions suivantes :
 - Dans le budget prévisionnel 2024, quel est le montant financier adossé aux publications (2 Gazettes + 1 Livre)?
 - Compte tenu des évolutions technologiques, est-il possible d'envisager une diffusion uniquement numérique des deux numéros de la Gazette 2024 à concevoir comme des numéros « Collector » ? Quels sont les adhérents du CFPC qui s'engagent à contribuer à « constitution » de ces deux numéros spécifiques ? Ces questions sont l'occasion d'anticiper le degré d'implication de l'ensemble des membres du CFPC à s'inscrire dans une transmission de leurs actions les plus significatives, en lien avec la raison d'être du CFPC en 2024. Aussi, Gilles Conter et Gilles Lecocq se proposent d'identifier ce degré d'implication d'ici décembre 2023.

- Un ouvrage « Aventures olympiques, Souvenirs et héritages » est transmis aux éditions
 L'Harmattan pour une publication au début de l'année olympique.
- Un ouvrage sur le thème des Humanités Olympiques est envisagé pour l'automne 2024 chez L'Harmattan. Bernard Maccario et Gilles Lecocq mettent en place une ligne éditoriale qui sera proposée lors du Colloque de Calais.

4.4. Relations avec le CIPC

- La publication de l'ouvrage initiée conjointement par le CFPC, le CIPC et le CIO est programmée pour la fin de l'année 2023.
- Sur suggestion de Jean Vintzel, Gilles Lecocq a diffusé auprès de l'AFAO des possibilités de partenariat avec le CFPC. Il appartient à l'AFAO de démontrer en retour sa volonté de s'inscrire dans ce partenariat.

5. Pôle Société, l'agora où la réflexion rejoint le débat citoyen

5.1. Rendez-vous au ministère des Sports le 31/07

Jean Vintzel fait un résumé de cet entretien de 45 mn qui avait pour but de préparer un futur entretien Président CFPC/Ministre des Sports. Il en ressort principalement les points suivants :

- Notre principal contributeur financier ne peut être que le CNOSF qui est « armé » à hauteur de 9 millions d'euros, notamment pour toutes les problématiques « culture et éducation ».
- Le ministère des Sports n'est pas habilité à nous aider financièrement sauf action très particulière.
 En revanche, l'ANS peut être en mesure de le faire. Il va être de notre intérêt de « muscler » notre prochaine demande de subvention auprès de cette instance, aussi bien sur la forme que sur le fond.
- Nous allons être destinataire de la procédure d'obtention d'une demande d'agrément, laquelle devrait à terme nous faciliter quelque peu la tâche pour obtenir des subventionnements de tout ordre
- Sur avis du conseiller de la Ministre des Sports, une relation avec le ministère de la Culture devrait nous permettre une collaboration avec ce dernier sur les problématiques que développe le CFPC.

5.2. Le point sur nos finances

- Reçu 800 € de la Ville de Paris au titre de notre demande de subvention 2023.
- Notre situation financière présente à ce jour un solde d'environ 8.600 € nonobstant certaines factures ou charges qui devraient mettre notre situation bancaire à 2.000 € au tout début du mois prochain. Des mesures d'urgence s'imposent. Aussi, il est décidé des points suivants :
 - Francis Aubertin est chargé de demander auprès du trésorier du CNOSF le règlement de notre demande de subvention 2023 (6.000 € en 2022). Un règlement rapide est envisagé.
 - André Leclercq doit se mettre en rapport avec le président du CNOSF dans les meilleurs délais pour envisager des mesures supplémentaires permettant au CFPC de fonctionner (finances, appui professionnel...).

5.3. Evolution de notre partenariat avec le Crédit Mutuel

Notre présence ce jour dans les locaux du Crédit Mutuel a permis de faire un tour d'horizon de nos préoccupations auprès de Mme Monique Kretz, chargée de communication.

Les deux parties s'accordent pour la continuité d'un engagement. Un partenariat éducatif et culturel pourrait permettre à nos deux institutions de promouvoir le sport comme outil de culture et l'olympisme comme vecteur d'éducation, un projet novateur qui mettrait l'accent sur la question essentielle, celle du sens!

Il y a donc lieu d'enrichir ce contact afin d'obtenir une suite de notre collaboration.

5.4. Les Amis du CFPC - Point de situation du Concours 2024

- Etat des contributions reçues à ce jour : 6 personnes (2 présentes à Calais). Gilles Lecocq aura l'occasion de faire une relance lors de notre prochain colloque. Nous pouvons raisonnablement penser que ce concours ira à son terme ; notre objectif étant la réception au final de 10 à 15 candidatures.
- Une réunion spécifique à ce concours se tiendra à Calais pour un point de situation générale (candidatures reçues, constitution du jury, projet de budget, confirmation ou non de l'option « Lausanne début octobre 2024 », échéances/calendrier des réunions).

6. Pôle Héritage, là où la matière va être transformée

- Les adhésions 2023 (point à ce jour) : si les adhésions individuelles sont en hausse par rapport à 2022 (48 enregistrements), les cotisations fédérations/CROS/CDOS/CTOS sont en baisse.
- Les bases de données. Antoine Michel travaille sur 2 dossiers :
 - La base « contacts » afin d'élargir et enrichir notre base générale permettant d'informer au plus grand nombre les activités du CFPC à travers notre support « La Nouvelle ».
 - La base « Lieux Coubertin » avec un tri effectué par odonyme (rues, stades, salles, écoles, gymnases...). Une analyse devra être entreprise par la suite afin de sensibiliser des municipalités susceptibles d'être intéréssées par une « marque » Coubertin.
- La Nouvelle : 10 numéros sortis depuis le début de ce nouveau support de communication. La sortie régulière de ce dernier faisant état de nos activités doit être maintenue. L'appel aux dons sera réactivé lors des prochains numéros.
- Transition numérique, digitale : Gilles Conter fait un point sur ses contacts. Une éventuelle collaboration avec un prestataire est suspendue à l'état de nos finances. Il en est de même pour l'achat d'Easyflag (drapeau de haute qualité).

7. Pôle Territoires, l'endroit où les travaux des Pôles vont fructifier - Activités de nos Cercles

7.1. Cercle 76

Alain Delamare présente les principales actions passées depuis sa dernière assemblée générale :

Fin mai, succès de la manifestation « EDUCAP-CITY » sur la Côte d'albâtre avec plus de 200 jeunes qui ont travaillé sur la citoyenneté. Les équipes gagnantes ont participé au rassemblement national à Paris sous la Tour Eiffel en juin 2023.

— « L'Olympisme, Une Armada de Fraternité » a connu un bon succès malgré l'absence de la cible visée, les marins présents sur les quais à Rouen lors de l'Armada. La mise en place d'un plan B dans les deux derniers mois (avril à juin) suite au flou entretenu par les responsables de l'Armada, nous a permis d'accueillir une centaine de personnes : des jeunes de l'Ecole de Police de Rouen, des pompiers du SDIS 76, des sportifs étrangers de la Solidarité Olympique du CIO ainsi que l'association Bootcamp Seals (militaires blessés en exercice).

Les principaux dossiers en cours et à venir sont les suivants :

- « La Flamme Olympique d'Athènes au Château de Mirville » : C'est actuellement le dossier qui mobilise le plus de temps. Nous sommes en attente de divers retours. (subventions, partenaires privés et parrainages...).
- Le passage de la Flamme Olympique au Château de Mirville le vendredi 05/07/2024. Des animations sportives, artistiques et culturelles sont prévues entre 9h00 et 16h30.

Autres dossiers avec la présence du Cercle Coubertin 76 :

- L'accueil des équipes de France et de Colombie (rugby fauteuil) sur la Côte d'Albâtre du mercredi 13 au samedi 16 septembre.
- Les 50 ans en 2024 de l'IDEFHI, l'Institut Départemental de l'Enfance, de la Famille et du Handicap pour l'Insertion autour d'un relais vélo (avec le club Vélo Club de Rouen) sur l'ensemble des établissements du département.
- Communications sur « les valeurs de l'Olympisme et présentation de Pierre de Coubertin » dans plusieurs établissements scolaires (Rouen & le Havre) qui en ont fait la demande auprès de la DRAJES et de la SDJES 76. Prochaine réunion au Havre le 19/09.
- La SDJES 76 souhaite (avec la participation du Cercle), réunir les jeunes « Services Civiques » des différents services de l'Etat au Château de Mirville pour une communication sur Pierre de Coubertin et l'Olympisme.
- Souhait pour le Cercle Coubertin 76 d'organiser le mercredi 20 mars 2024 à l'occasion de la journée de la Francophonie une manifestation autour de la langue française et l'Olympisme avec l'appui du CFPC, des différentes structures relevant de la francophonie, et éventuellement de l'université de Rouen (intervenants, financements...).

2. Autres Cercles

Faute de temps, les actions des autres cercles seront développées lors du prochain conseil d'administration à partir de comptes rendus préalables.

L'ordre du jour étant épuisé, le président lève la séance à 16h00.

Le président, président de séance

Le secrétaire général, secrétaire de séance

André Leclercq

Thierry Messina